

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

Vol. 90—No. 258

NOUVELLE-ORLEANS, LNE., FRIDAY, MAY 4, 1917.

FONDEE EN 1827

DERNIER GOURRIER DU VIEUX MONDE

SERVICE SPECIAL DE LA PRESSE ASSOCIEE.

Le prince de Ratibor
Bâle.—Les journaux allemands, notamment la "Gazette de Francfort" et la "Germania" expriment les craintes que les diverses affaires d'espionnage allemandes, celle de Carthagènes en particulier, ne rendent très difficile la situation du prince de Ratibor, ambassadeur d'Allemagne à Madrid.

Cependant, jusqu'ici le prince de Ratibor avait dans la capitale de l'Espagne une situation personnelle très forte, il la devait à ses puissantes relations de famille, à son nom et à sa grosse fortune qui lui avaient valu des amitiés dans l'aristocratie et dans le monde politique espagnol.

Le prince de Ratibor appartient à la famille Hohenthal-Ratibor, qui a fourni des serviteurs aveuglément dévoués aux ordres du Kaiser.

Le cardinal Hartmann

Rome. — Il y a quelque temps, la "Germania" et les principaux journaux du centre catholique allemand, annonçaient bruyamment que le cardinal Hartmann, archevêque de Cologne, se préparait à faire un voyage à Rome pour y prendre en mains la cause des intérêts catholiques allemands auprès du Saint-Siège. Ces journaux ajoutaient que ce prochain séjour du cardinal Hartmann à Rome se prolongerait assez longtemps.

Mais ce que ne disaient pas les journaux allemands c'est que pour se rendre à Rome, le cardinal Hartmann aurait dû d'abord être convoqué par le Pape; or, jusqu'ici, Benoît XV n'a pas adressé une pareille invitation et il a déclaré qu'en présence des derniers incidents auxquels a été mêlé Mgr de Gerlach, la présence à Rome de l'archevêque de Cologne ne se motivait par aucune nécessité.

Les grèves en France.

L'Office du Travail annonce qu'il y a eu en France 42 grèves en novembre et décembre 1916. Le nombre des grévistes a été de 7,170. Ces conflits ont abouti, pour les ouvriers, à 11 succès, 18 transactions et 13 échecs.

Les allemands et la diplomatie américaine.

Bâle. — Au moment où M. Gérard, ancien ambassadeur des Etats-Unis à Berlin, est revenu en l'Amérique, la "Gazette de Francfort" et la "Germania" font à peu près les mêmes réflexions au sujet de la diplomatie américaine en y ajoutant un éloge accentué à l'adresse du précédent ambassadeur de M. Gérard à Berlin, M. John Eismann. On rappelle à ce sujet que lorsque M. John Eismann, qui représentait les Etats-Unis à Rome, fut nommé ambassadeur à Berlin, il y fut reçu avec des éloges exagérés par les journaux allemands parce qu'ils sont tous entre les mains des Israélites et que M. Eismann appartient à la religion Juive.

CENT MILLIONS A L'ITALIE

(Dépêche spéciale à l'Abeille.)
Washington, D. C., 3 mai. — Le secrétaire du trésor a passé aujourd'hui à l'ambassade d'Italie un bon du trésor pour la somme de 100,000,000, la deuxième contribution de guerre aux Alliés.

"CŒUR SACRIFIE"

Le nouveau feuilleton de l'Abeille
Nous recommandons à nos lecteurs, particulièrement à nos aimables lectrices, le roman palpitant de situations émouvantes qui commencent sa publication dans l'Abeille de demain. Le titre de cette tragique histoire n'est pas menti par une coquette vérité saisissante. C'est bien un cœur sacrifié que celui de la charmante jeune fille qui se voit forcée de rompre avec son fiancé pour épouser un homme d'un certain âge afin de sauver son père de la ruine et du déshonneur.

Et la fin tragique de l'infortunée jeune femme émue profondément les lecteurs qui auraient suivi ce drame de la vie parisienne.

"Cœur sacrifié" est l'œuvre du romancier bien connu Jules de Gastyne, l'auteur de plusieurs livres, notamment "Le Mystère d'Autouilly".

BUDGET REGENT DU CONFLIT MONDIAL

La ligne Hindenburg est troncée. — Prise de plusieurs villages. — Succès français en Champagne et à Verdun. — Le général Pétain est nommé chef d'état-major des armées françaises. — Hydravion allemand est détruit par un vapeur sombrant.

Paris, 3 mai. — Le général Pétain est nommé chef d'état-major. Cette nomination est chaleureusement approuvée par M. Jules Cambon, secrétaire général du ministère des affaires étrangères, qui s'attend à voir une entente plus satisfaisante entre le gouvernement et le généralissime par l'intermédiaire de celui qui fut le vaillant défenseur de Verdun pendant l'époque qui précéda la nomination du général Nivelle au commandement des troupes dans cette région. M. Cambon faisant allusion à la visite de la mission française aux Etats-Unis a dit qu'il avait reçu des dépêches de M. Viviani exprimant toute sa reconnaissance de la réception éminemment sympathique qui fut faite aux membres de la députation par le président Wilson, les hauts fonctionnaires américains et le peuple des Etats-Unis. Le gouvernement et le peuple français sont profondément touchés de l'accueil gracieux accordé aux représentants diplomatiques et militaires de la République sœur.

Londres, 3 mai. — Le transport "Arcadian" a été coulé par un sous-marin le 15 avril. Il avait un grand nombre de soldats anglais à bord. On croit que 279 hommes ont péri.

Londres, 3 mai. — L'amirauté britannique annonce officiellement aujourd'hui la perte du vapeur anglais "Gena" détruit le 1er mai au large d'Aldenburg, Angleterre, par un hydravion allemand. Le navire attaqué par deux avions se servit de ses deux canons et réussit à abattre une des machines, avant de sombrer, et de capturer ses occupants. Personne n'a péri.

Londres, 3 mai. — L'armée du général Haig continue ses succès sur un front de douze milles au sud de Lens sur la grande route d'Acheville-Vimy. Les Allemands ont été refoulés jusqu'à Croiselles sur la rivière Senece huit milles sud-est d'Arras. Les Anglais sont en possession du village d'Arleux et se dirigent sur Oppy. Ils ont chassé les Allemands de la région de Hénelin au sud de Guémappes dans la direction de Chersey.

Paris, 3 mai. — En Champagne, les troupes françaises attaquent l'ennemi sans répit par d'incessantes canonnades et de fréquents défilés de munitions d'infanterie. Sur la crête de Mont Haut un ouvrage allemand excellentement fortifié a été enlevé d'assaut et 200 hommes faits prisonniers. Toutes les contre-attaques de l'ennemi furent invariablement repoussées. Dans la région de Verdun, il se produit de fréquents combats de patrouilles.

Londres, 3 mai. — Les troupes anglaises ont percé les lignes allemandes et sont arrivées à Chérissey. La prise de Bullecourt est annoncée. Les Canadiens ont capturé le village de Fresnoy.

Pétrograd, 3 mai. — Les Allemands ont été repoussés dans une attaque qu'ils avaient lancée contre les positions des Alliés à Oena, Roumanie.

Rome, 3 mai. — Une mission diplomatique et militaire partira bientôt pour les Etats-Unis. Elle est composée du prince Udine, fils aîné du duc de Gênes, et du sénateur Marconi, du marquis de Borsarelli, sous-secrétaire des affaires étrangères, et des députés Chioffelli et Nitti, tous deux anciens ministres.

FUNERAILLES MILITAIRES

Hier après-midi ont eu lieu les obsèques d'Emil Grayvois, âgé de 47 ans, qui s'est tué accidentellement à sa demeure, 3007, rue Dauphine, en maniant un revolver. Ses dépouilles mortelles ont été escortées jusqu'au cimetière St. Bartholomew, par les membres de la batterie C de l'Artillerie Washington. Il n'y avait que quatre jours que le malheureux jeune homme s'était enrôlé dans l'artillerie. Grayvois était anciennement employé comme commis par la Stauffer-Fishman Company.

VIVIANI ET JOFFRE REÇUS A LA CHAMBRE

Ovation aux membres de la mission française

Japonais soupçonné d'espionnage est arrêté à Mobile. — Vapeurs allemands et autrichiens seront ajoutés à la marine marchande des Etats-Unis. — Plans de coopération des Etats avec le gouvernement central. — Reconstruction des voies ferrées de la Russie.

Washington, D. C., 3 mai. — Les membres de la mission militaire française ont rendu visite ce matin à la Chambre des représentants. Ils furent reçus avec un enthousiasme des plus vifs. Les cris de "Vive la France" retentirent pendant quelques minutes. M. Viviani a prononcé un discours patriotique qui fut couronné d'applaudissements. Le maréchal Joffre a salué militairement et s'est écrié: "Vive l'Amérique".

Puis les visiteurs ont échangé des shake-hand avec les congressistes. Mme Jeannette Rankin la seule femme élue à la chambre des représentants par les votants de Montana a passé près de M. Viviani, celui-ci lui prit la main et la baisa comme un preux chevalier d'antan l'aurait fait. Le maréchal Joffre s'approcha de quelques petites filles dans un groupe de spectateurs et embrassa chacune des jeunes sur les deux joues.

La mission française est partie ce soir pour un voyage dans différentes villes du pays. Chicago est sur leur itinéraire. Ils seront absents une dizaine de jours.

Mobile, Ala., 3 mai. — Sur la personne d'un japonais soupçonné d'espionnage et pris par la police ce matin, on a trouvé plusieurs dessins étrangement brouillés, nombre de lettres, de documents et des photographies de ponts de chemins de fer de l'Alabama et de la Louisiane.

Dans sa malle, à l'hôtel St. Andrews, où il occupait une chambre luxueuse, se trouvaient des lettres portant les signatures de différentes personnes, une carte topographique de la ville de Memphis, Tenn., et des renseignements documentaires sur le ville de la Nouvelle-Orléans. Le prisonnier se nomme Chun Kai Yin; il prétend être de nationalité chinoise, mais le détective Newbern assure que l'inculpé est un Japonais résidant à Mobile. La somme de \$384 fut trouvée en la possession de

LES ALLEMANDS SONT ECRASES

Cinquante mille hommes sacrifiés sans résultat contre les attaques des Anglais.

(Dépêche spéciale à l'Abeille.)
Londres, 3 mai. — La ruée formidable des troupes anglaises a fait couler la fameuse "ligne Hindenburg". Des immenses quantités de canons, de munitions, de vivres sont tombés entre les mains des Anglais. Treize divisions (50,000 hommes), furent taillées en pièces et von Hindenburg lancé des réserves dans le vain espoir d'arrêter la marche victorieuse du général Haig.

CONCOURS DE DAMES

Un grand et magnifique drapeau américain sera donné au club de dames qui obtiendra plus de personnes à joindre la société de la Croix Rouge. La société a l'espoir d'enrôler 10,000 membres, mais Mme Joseph Friend, présidente, croit que l'enrôlement dépassera ce nombre.

CROISEUR MOTEUR MIS AU SERVICE FEDERAL

M. Ernest Lee Jahnecke, a mis au service du gouvernement fédéral, son croiseur moteur "Glendoveer". Le "Glendoveer", a quitté notre port pour une destination inconnue.

GUILAUME II ET LA FRANCMANONNERIE ALLEMANDE

Bâle. — Les journaux ont passé sous silence une importante discussion qui a eu lieu à la Chambre des Seigneurs de Bavière. Un des membres conservateurs a déclaré que le Kaiser appartient à la franc-maçonnerie allemande et qu'il en est même le chef secret.

Le président, un catholique, a répondu qu'il n'avait pas le moindre notion de ce fait et que dans tous les cas comme il était absolument secret, on ne pouvait le mettre en discussion.

Le comte Hertling appelé à s'expliquer à ce sujet a allégué la même ignorance, ajoutant qu'il n'y avait que quatre jours que le malheureux jeune homme s'était enrôlé dans l'artillerie. Grayvois était anciennement employé comme commis par la Stauffer-Fishman Company.

ECLATANTS SUCCES ANGLAIS

Une trêve de 12 milles au travers la ligne Hindenburg. — Un véritable désastre pour les boches. — Londres, 3 mai. — Les troupes anglaises ont enfoncé aujourd'hui les défenses tautonnes sur un parcours de 12 milles entre Lens et Croiselles. Les Canadiens à l'avant-garde ont pris le village de Fresnoy. Les soldats du général Haig sont presque rendus à la voie ferrée de Lens-Douai. Si cette dernière position est capturée c'en est fait des boches dans cette région. Un grand nombre de prisonniers ont été envoyés à l'arrière.

UN JEUNE BRAVE

(La Presse Associée)
Une bien pénible nouvelle nous arrive du front: Le lieutenant Maxime Arnaud, commandant la 1er compagnie du 51me Régiment d'Infanterie, décoré de la Croix de Guerre, blessé mortellement par des éclats d'obus le 4 mars 1917, alors qu'il était à la tête de sa compagnie, a succombé le 8 mars à l'ambulance du front, à l'âge de 23 ans. Il était le fils unique de notre confrère, le capitaine Emile Arnaud, commandant de la compagnie 5-7 T du 1er Régiment du Génie; notaire à Luzarches, ancien président du Comité directeur de l'Indépendance Belge, et de Mme née Henriette Courmont, administratrice de l'Hôpital Auxiliaire No. 507.

Maxime Arnaud était non seulement un officier vaillant, mais une belle intelligence, diplômé de l'Ecole des Sciences Politiques, il était ancien membre du comité de l'Association générale des étudiants, président des anciens élèves de l'Ecole de l'île de France, co-auteur, à dix-huit ans, de "La Morale Internationale" — ses origines — ses progrès" œuvre à laquelle l'académie des Sciences Morales et Politiques décerna une mention honorable, et autour d'une thèse sur le "Contrôle des Finances Publiques".

BOURRAH POUR LE CHILI!

Un autre pays neutre brisé avec l'Allemagne.
(Dépêche spéciale à l'Abeille.)
Londres, 3 mai. — On a appris ce soir de source digne de foi que le gouvernement chilien a rompu ses rapports diplomatiques avec l'Allemagne.

DECES DE M. J. N. ABBOTT

M. John North Abbott, âgé de 63 ans, un des conducteurs les plus populaires de la ligne de chemins de fer de l'Illinois Central, est mort à sa demeure au No. 715, rue Webster. Les funérailles ont eu lieu hier, et ses dépouilles mortelles ont été inhumées au cimetière St. Louis No. 2. M. Abbott était né à Natchez, Miss., en 1854, et était venu à la Nouvelle-Orléans très jeune. Il laisse une épouse, trois filles, Mme Thomas Casey, Mme J. C. Jones, de la Nouvelle-Orléans, et Mme J. C. Reed, de Lexington, Miss.; un fils, le Dr. C. M. Abbott, de Ponchatoula, La.; un frère, William C. Abbott, de Bonn Lne., et une sœur, Mile Mary Abbott. M. Abbott était affilié à la loge des Elks, et membre de l'Ordre des Conducteurs de Tramways.

UNE SINGULIERE COINCIDENCE

D'après un rapport livré à la publicité par le lieutenant John T. Wentz, qui a en charge le recrutement de soldats pour la force navale de réserve, au bureau 804, rue Gravier, il paraît que plusieurs jeunes gens se sont présentés au bureau, le même jour, et par une étrange coïncidence, tous ont été refusés parce qu'ils ne pouvaient lire les chiffres soumis à leur épreuve, à une certaine distance. Tous déclarent avoir la vue basse. Le lieutenant a déclaré que s'il y a une ruse, ceux qui croient pouvoir échapper au service militaire seront déçus, car le gouvernement a employé une armée d'experts, et les jeunes gens auront à subir un rigoureux examen.

UN MALHEUREUX GARGONNET

M. Alfonso, 7 ans, 1228, rue Charles, a été trouvé allongé sur le trottoir en état d'ivresse. A ses côtés était une bouteille de vin presque vide de son contenu. Le gargonnet a été transporté à l'Hôpital de la Charité, et ranimé par les internes.

LE BILLET PARISIEN DE JEAN BERNARD

Les Français sont admirables de patience dans cette époque de dures privations. — Pas de spectacles, pas de charbon, vivres coupés, etc. — Et les Parisiens sont toujours gais.

Le moral continue à être admirable au milieu des émotions qui nous assaillent et des privations qui se dessinent. Personne ne se plaint. Seuls les gens qui fréquentent les spectacles ou ceux qui vivent du théâtre, adressent, périodiquement, leurs agaçantes revendications. On a permis aux directeurs de jouer tous les soirs, au lieu de cinq fois par semaine à la condition que les salles ne seraient pas chauffées. Ce sont aussitôt des récriminations; les spectateurs n'ont pas chaud et beaucoup hésitent à dépenser un louis si ils ne sont pas garantis contre le froid aux pieds. Si on les occultaient, tandis que certaines usines manquent de charbon pour la fabrication des obus, on gorgerait de précieux combustibles les calorifères des théâtres. Puis, le métropolitain, les tramways cessent leur service à dix heures du soir. A ce moment, le dernier acte n'est pas terminé et les gens qui viennent de se faire une pointe de bon sang, pendant que les poils se font tuer dans les tranchées, sont obligés de rentrer chez eux à pieds. Cette perspective fait frémir les cœurs sensibles. Pourtant quand on a froid, les hygiénistes vous disent qu'il n'y a rien de mieux qu'une bonne course en marquant le pas.

Le charbon est rare et ce n'est pas toujours la faute des marchands dont les précisions sont parfois déformées par les ridicules tracasseries des bureaux. Un périodique anglais, le "John Bull" ne publiait-il pas, les mois derniers l'incroyable fait divers suivant:

"Dix-huit mille tonnes de charbon arrivées au Havre il y a peu de jours, ont été renvoyées à Cherbourg, sous le prétexte que les papiers n'étaient pas en règle. En route, les bateaux ont été torpillés. Et le fait est vrai! On n'a du reste pas sévi contre ces fonctionnaires imbéciles qui, ayant dix-huit mille tonnes de charbon à la portée de la main, au lieu de les expédier aux usines de guerre qui en manquent, quitta à compléter après les indications de forme manquant ou à obtenir les signatures absentes, ont renvoyés les bateaux à la mer les livrant aux sous-marins. En de pareils temps, Bismarck devrait être passible au Conseil de Guerre."

Un peu de justice d'actualité, si on peut dire, ne meslé pas. Nous en avons eu un avant goût à la Troisième Chambre du Tribunal Civil qui vient d'accorder le divorce à une femme le demandant alléguant que son mari était déserteur. L'un des motifs du jugement est des plus déconcertants:

"Attendu qu'en présence de cet acte inexcusable, surtout au moment où la France a besoin du concours désintéressé de tous ses enfants pour la défense de sa liberté, on conçoit aisément que la demanderesse ait été froissée profondément dans ses sentiments d'épouse et de française."

Le Tribunal du Mans a rendu un jugement dans le même sens.

A côté d'une bonne française qui demande à ne pas partager le déshonneur de son mari lâche, nous trouvons dans les "petites annonces" de la "Petite Gironde" la singulière publication suivante qui, depuis la nouvelle loi a dû être, au préalable, autorisée par le commissaire de police, lequel dut, sans nul doute, s'informer de celui qui a payé cent sous pour cette insertion qui en dit long sur les mœurs de certains individus:

"Député Avocat, 31 a. b. t. r. époux, pers. même avec tache, dot 500,000 francs. Ser. Ed. Arn. Havas."

Ce député dont le mandat a conservé la précieuse santé, à l'abri des tranchées peut être bien, comme il le prétend, sous tous les rapports, sauf le rapport moral. Pour le demi-million, il recherche une de ces malheureuses qui, séduites, de ces malheureuses qui, séduites, entraînés ou corrompus, se sont livrés avant le mariage. Les fillettes de grandes familles ou de la bourgeoisie cousté ont de quoi payer le dévergondage de quelques mois d'oubli. Un député de 31 ans leur offre de leur rendre la considération courante, selon la vertu et il ne leur en coûtera que 500,000 francs.

On se demande seulement com-

LE MEMORANDUM PARLEMENTAIRE

L'examen de conscience de M. Henry Pate, député de la Seine. — Il fut le rapporteur de la loi de trois ans. — Parti pour le front quand est revenu, par principe.

(La Presse Associée)
En réponse à la lettre que vous m'avez adressée, j'ai l'honneur de vous envoyer les renseignements que vous me demandez:

1. Date de naissance: 24 décembre, 1878.
2. Vote de la loi de Trois Ans; Jen ai été le rapporteur.
3. L'intérêt de la France est-il que les députés mobilisables aient suivi le sort de leur classe ou qu'ils soient restés à la chambre pour remplir leur mandat? Pour ma part, je suis heureux d'avoir été envoyé, au début, sur ma demande, à la frontière de l'Est, mais, dans une guerre longue comme celle-ci, je pense que le Parlement ne doit pas disparaître parce que son action est nécessaire au salut de la Patrie. C'est pourquoi j'y ai repris ma place.

Le gouvernement, livré à lui-même au début de la guerre a commis des fautes. Ce n'est que depuis la rentrée du Parlement qu'une action nouvelle a été donnée à cette guerre. Des modifications ont été obtenues, notamment, la fabrication du matériel et des munitions a été sérieusement organisée et intensifiée. En un mot, tous les problèmes ont été traités et agités par nous.

Il faut constater que l'avis du Parlement n'a pas toujours été suivi et, cependant, les événements lui ont donné raison.

Ce n'est pas à moi de dire les services rendus par les deux assemblées.

En tous cas, les députés ont subi, à certains moments, les critiques les plus injustes.

Aujourd'hui, nos soldats qui se battent si héroïquement et l'opinion publique ont reconnu leurs erreurs, les premières comme la seconde demandant l'action du Parlement parce qu'ils savent les bienfaits qui en ont résulté et qui en résulteront encore.

Agreez, Monsieur...
HENRY PATE,
Député de la Seine.

LES SOLDATS AMERICAINS

(Dépêche spéciale à l'Abeille.)
Washington, D. C., 3 mai. — L'Angleterre offre de fournir armes et munitions au corps expéditionnaire qui sera envoyé des Etats-Unis en France dans quelques semaines.

ARRESTATION D'UN MONSTRE

(Dépêche spéciale à l'Abeille.)
Memphis, Tenn., 3 mai. — Un nègre nommé Dan Armstrong a été arrêté ce soir soupçonné d'avoir tué et violé la jeune Antoinette Rappall, dont le corps avec la tête coupée fut trouvé mercredi soir dans des hautes herbes dans la banlieue.

PROGRES DES JARDINS

Le comité des jardins, de l'Association de Commerce, dans un rapport livré à la publicité, a déclaré avoir donné son aide à 225 familles, pour commencer la culture des jardins à la Nouvelle-Orléans. Les dames du 13e ward, cultivent en ce moment quinze jardins, qui promettent une bonne moisson.

UNE INCULPEE DECLAREE DE-MENTE

Annie Williams, qui a poignardé à mort Annie Doyle, en face du café Blue Ribbon, en août dernier, a été déclarée être une démente par un jury, devant la cour criminelle de district, présidée par le juge Baker.

ment personne ne s'est occupé de ce triste personnage. Il se trouve comme avocat et comme député, il appartient par conséquent à deux corps constitués qui sont d'habitude composés d'honnêtes gens. Un homme capable de trafiquer de ce qui lui reste d'honneur n'est pas digne d'être inscrit au tableau de l'ordre ni de représenter le pays à la Chambre.

Comment le bâtonnier ne s'est-il pas enquis de qui s'agissait et si c'est vraiment un avocat qui s'est caché sous cette annonce; comment la Questure n'a-t-elle pas eu la curiosité de connaître si on n'avait pas usurpé la qualité de député, ce qui est possible, pour contracter un mariage honteux.

Il y a des gens qui ne sont guère curieux.

JEAN BERNARD.